令和3年第7回玉野市教育委員会 会議録

I 期 日: 令和3年5月11日(火) 於:第1委員会室

Ⅱ 開会時間: 14時00分

閉会時間: 15時30分

Ⅲ 出席委員: 教育長 妹尾 均 教育長職務代理者 加藤 正枝

委員 妹尾 恵美 委員 太宰 実千代

就学前教育課長 渡邊 まり子

委 員 三宅 英次

Ⅳ 欠席委員:

Ⅴ 出席者氏名: 教育次長藤原敬一 教育総務課長 山内 祐樹

学校教育課長 的場 佳代

社会教育課長 大塚 英一 (書 記) 清山 智保

VI 会議内容:

1. 開 会

2. 前回会議録の承認

(1) 令和3年第6回教育委員会会議(R3.4.20)の議決事項等について

教育長報告:令和3年3月定例市議会一般質問概要について

議 事: 玉野市公民館運営審議会委員の委嘱について ほか1件

協 議:令和3年度教育委員懇談会実施計画(案)について

その他:令和3年度重要課題に関する教育委員担当表について ほか3件

(承認)

3. 教育長の報告 なし

4. 議事 なし

5. 協 議

(1) 令和3年度教育委員懇談会実施計画(案)について

(妹尾教育長) 希望するテーマや対象を考えてきてもらっていると思うが、提 案はあるか。

(妹尾委員) ・GIGAスクール構想実現にかかる活用方法や課題等について

(加藤委員) ・就学前園の小規模化にかかる課題等について

・GIGAスクール構想実現にかかる課題等について

・未来の学校づくりプロジェクトについて

(太宰委員) ・中学校区一貫教育校園の取組みについて

(三宅委員) ・新型コロナウイルス感染症拡大防止と学びの保障の両立について

(妹尾教育長) 未来の学校づくりについては、プロジェクトチームが立ち上がったばかりである。懇談会のテーマというより、教育行政の課題として今後総合教育会議などでも市長と協議していく内容

題として今後総合教育会議などでも市長と協議していく内容になる。今年度は、GIGAスクール構想実現にかかる活用方法や課題等について、中学校区一貫教育校園の取組みについて、新型コロナウイルス感染症拡大防止と学びの保障の両立についての3つをテーマとして実施するということでよいか。

くていりっと方、ことて大胆があるとく方ととてな

(各委員) 異議なし

(2) 令和3年度玉野市教育行政重点施策(第1稿)について

(教育総務課長) 資料により説明 あと2回校正を経て、7月1日付で発行予定である。

(三宅委員) この冊子はどこに配布するものか。

(教育総務課長) ホームページに掲載する。また、県内他市、県教育委員会、市

内学校・園、市議会議員等に配布する。

(三宅委員)

(P1) 3段落目は、一文が長く、わかりにくい。例えば、2行目の「…芽生えを大切にします。また、小学校…」というように区切ってはどうか。5段落目は、色々な情報が入っていて意味がわかりにくい。もう少し簡潔にわかりやすく修正したほうがよい。

(妹尾委員)

(P34) 障害者スポーツの事業が終了して削除されているが、 市の取組みとしては継続するのであれば記載があるほうがよい のではないか。

(社会教育課長)

スポーツ施策推進事業の内容の中に記述する。

(加藤委員)

全体的に写真をもっと工夫してわかりやすくしてほしい。

(P12) 市立高校に関する記載の内容に、数値目標などの具体性があるほうがよい。

(P16) 「かけはしノート」についての説明を記載してほしい。

(三宅委員)

表紙のように、中の写真にも説明をつけるとよいと思う。

(太宰委員)

(P14) 指導内容などの工夫や改善の記述の中で、「環境教育・情報教育・国際理解」を削除しているが、これは何故か。

(妹尾教育長)

「時代の進展に対応した教育保育の推進」という意味で、最近 注目をされている新しいものを記述したのではないかと思うが、 伝統や文化に関する教育だけが違和感がある。

(加藤委員)

あえて削除する必要はないのではないか。

(学校教育課長)

学校では○○教育というものが100以上ある。どれも大切な 教育である。新しい内容が入ってくる中で「時代の進展に対応 した」という視点で、もう一度検討する。

(三宅委員)

(P4・5) 家庭の教育力の充実に関する記述の中の「父親の家庭教育への参加」、PTA活動の活性化に関する記述の中の「父親の積極的な参加」については、最近は一人親家庭の子も多い。記述を見直してはどうか。

(P6)「情報の提供や発信をします。」は提供も発信も同じ意味ななので、どちらかにしてはどうか。

「施設の適切な維持管理を行うことにより、児童の健全な育成を図る」とあるが、施設の維持管理が、健全な育成にどう繋がるのかよくわからない。「適切な維持管理を行います。」でよいのではないか。

(P15) 「不登校等の課題を抱えている」より「不登校等の課題 のある」とした方がよい。 (太宰委員) (P30) 「環境美化助成事業」の項目を削除したのは何故か。 (社会教育課長) らくがきを消すためのペンキ代などを助成する事業を実施していたが、近年その実績がないため削除した。

(妹尾委員) (P14) (2)指導内容などの工夫・改善の③は、非常勤講師の 配置を推進している事業のように思えるため、「少人数指導や… 指導等を推進するために、非常勤講師の配置等により…」のよ うに順序を変えてはどうか。

(三宅委員) (P32) 今年度から市史編さん室が設置されている。新たに項目を起こして、記述してはどうか。

(妹尾教育長) 表記のゆれなども含め、指摘のあった箇所の表現や文章を見直 し、修正のうえ、次回再度協議する。

6. その他

(1) 玉野市未来の学校づくりプロジェクトチームの設置について

(教育総務課長) 資料により説明

(加藤委員) 構成が全て市職員となっているが、市民や教員などは入っていないのか。

(教育総務課長) 内部的なプロジェクトチームであるため、市職員だけとなっている。今後、例えば、審議会等の設置をするときには、学識経験者や一般公募の市民にも加わってもらうことが想定される。

(妹尾委員) 一般的にイメージするプロジェクトチームというのは、PTA の人や学識経験者等が参加するように思う。このプロジェクト チームの名称を別のものに変えることは出来ないのか。

(教育総務課長) 庁内的なプロジェクトチームをまず設置したものだ。

(妹尾委員) 色々な立場の人で話し合いができる組織ができると期待してい たので、メンバーが市職員だけということに疑問に感じた。

(加藤委員) 最初から一般公募の人が参加すると収拾がつかなくなる。素案 はこのチームで検討して、もっと具体的に進んだ段階で、審議 機関など設置して外部の人に参加してもらったほうがよいと思 う。

(妹尾委員) 私のイメージとしては、ここまでに庁内組織が動いて、素案が 出来て、このプロジェクトチームが設置されると思っていた。

(加藤委員) 私はこのチームで方向性や素案を作成すればよいと考える。 (三宅委員) 内部の職員のチームが素案を作成すればよいと思う。計画を策 定する段階になって○○委員会等という名称で外部の人に参加 してもらったらよいと考える。

(妹尾委員) この先に外部の人が参加する審議会を設置する等の予定を合わ せて報告してもらうとわかりやすい。

(教育総務課長) このプロジェクトチームの設置がはじめの第1歩である。今後については、これから検討するところである。市としての考えが何もない状態で審議会等を開催するわけにはいかないので、 玉野市としての考え方等を検討していく場として考えてもらいたい。

(妹尾教育長) 審議会等を設置した場合、具体的にどのような人の参加を求めるかについてもプロジェクトチームの会議で検討していくことになる。随時、教育委員会会議で報告させていただき、教育委員の意見もお伺いする。

(2) 東京2020オリンピック聖火リレーの中止について

(社会教育課長) 玉野市で5月20日に予定していたオリンピックの聖火リレーについて、県内で新型コロナウイルス感染症が急拡大していることを踏まえ、県の実行委員会から、県内全域で公道での開催を中止する方針を固めたと連絡があった。国の実行委員会と協議中ではあるが、代替案として岡山市と津山市でセレモニーを検討しているとのことである。

(3) 令和3年成人式について

(妹尾委員) 中止となった成人式については、他市では代替策として対応していることもある。来年の成人式と一緒に実施するなど、何かしてあげられないかと思うがどうか。

(社会教育課) 令和3年成人式は中止とさせてもらう。延期ということも検討したが実施時期を見通せない。来年合同開催というのは密になるため難しい。代替策として恩師のメッセージをYouTubeに掲載したり、記念品を該当者に送付することで対応させてもらいたい。

次回、教育委員会定例会は令和3年5月25日(火)14:00から開催するので 参集願います。以上で、第7回教育委員会を閉会します。

会議録調製者 書記 清山 智保

会議録署名委員 教育長 妹尾 均